
Впервые День металлурга 
проходил на площади у Админи-
страции города.  Подготовились к 
торжеству основательно, поэтому 
интересно и удобно было всем, от 
мала до велика.

…До начала торжества еще есть 
время, и горожане спешат поуча-
ствовать в розыгрыше, объявлен-
ном металлургами. В сувенирной 
палатке можно получить заветный 
билетик и опустить в лототрон. 
Вдруг улыбнется удача? На бла-
госклонность фортуны надеются и 
работники завода — для них пред-
усмотрены солидные призы. Не 
пустуют фотозоны с символикой 
завода. Особой популярностью 
пользуется Медведь-металлург: к 
симпатичной ростовой кукле вы-
страивается очередь для памятно-
го снимка. 

И вот звучат фанфары! На 
экране сцены — знакомые метал-
лургам видеосюжеты про горячее 
производство. Задорный инстру-
ментальный номер от шоу-группы 
«Баян-позитив» сменяет рассказ 
ведущих об истории и сегодняш-
нем дне легендарного предпри-
ятия. Затем под дружные апло-
дисменты к микрофону выходит 
Генеральный директор ООО «ЗМЗ» 
Сергей Александрович Марченко. 
После приветствия и благодарно-
сти администрации округа, предо-
ставившей возможность проведе-
ния праздника в центре города, он 
коротко рассказал о достижениях 
коллектива:

— За последние три года наш 
завод включили в число системо-
образующих предприятий снача-
ла Челябинской области, потом 
и Российской Федерации. Наш 
труд оценили по достоинству. 
Завод развивается, растут объ-
емы производства. Многое уже 
сделано. Уверен, что все наши 
сотрудники это видят. Занимаем-
ся улучшением бытовых условий, 
ремонтами. Поэтапно добьемся 
большего. 

Для этого прежде всего нужен 
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Профессиональный праздник отметили всем городом

коллектив. Большую программу 
ведем по обучению персонала. Бо-
лее 80 человек учится в ЮУрГУ по 
целевой программе от предприя-
тия. Новые социальные программы 
закреплены в недавно заключен-
ном коллективном договоре. Ком-
пенсируем частично питание, ин-
дексируем заработную плату. И в 
дальнейшем планируем двигаться 
в этом направлении. 

Я поздравляю всех металлургов 
и гостей нашего праздника. Боль-
ше чем уверен, что за 122 года су-
ществования нашего предприятия 
каждый житель города имеет отно-
шение к металлургическому заво-
ду. С праздником, дорогие друзья!

Сергей Александрович начина-
ет церемонию награждения самых 
достойных работников Златоустов-
ского металлургического завода. 
Один за другим поднимаются на 
сцену Олег Анатольевич Бордуков, 

заместитель начальника молото-
вого цеха, Андрей Анатольевич 
Бурцев, мастер прокатного цеха 
№1, Ринат Ансарович Юмагулов, 
начальник смены электростале-
плавильного цеха № 2, Александр 
Юрьевич Кораблев, термист про-
ката и труб этого же цеха. Они в 
этом году пополнили ряды Почет-
ных металлургов. А Михаил Ивано-
вич Обвинцев, слесарь-ремонтник 
прокатного цеха №1, награжден 
Почетной грамотой Министерства 
промышленности и торговли Рос-
сийской Федерации.

Среди пришедших на праздник 
Геннадий Васильевич Большаков, 
ветеран ЭСПЦ №2. Когда-то и ему 
присвоили звание «Почетный ме-
таллург». Рассказывает — с кем 
работал, кого учил. В видеоряде на 
заднике сцены узнает свою печку 
и очень рад за нынешних награж-
денных — знает, чего стоит зара-
ботать такую оценку.

Несмотря на тяжелый, ответ-
ственный труд, на заводе выросло 
много династий.

— День металлурга для нас 
родной. По отцовской линии Бу-
хариных на заводе работали его 
родители, братья, сестра, племян-
ники. Со стороны мамы все сестры 
трудились на ЗМЗ. Я тоже сразу 
после школы пришла на метзавод. 
Работала и в РЭЦ, и в паросиловом, 
и в ИВЦ. Муж мой был слесарем 
в ЭСПЦ №1. У всех, работавших в 
этом цехе, сложилось настоящее 
братство: где встретятся — обни-
маются крепко. У меня в этом цехе 
и родители работали. Всех знако-
мых заводчан всегда поздравляем 
с праздником — он для нас один из 
главных, — делится Ольга Алек-
сеевна Макарова, пришедшая на 
праздник вместе с супругом.

(Продолжение на стр. 2)  
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ПРАЗДНИК

От всего сердца поздравляю 
вас с профессиональным празд-
ником — Днём железнодорожни-
ка!

Километры стальных путей сое-
диняют не только цехи завода, но 
и судьбы людей, выбравших для 
себя трудное и ответственное дело. 
В этот день самые теплые слова 
— ветеранам, которые посвяти-
ли железнодорожному делу всю 
трудовую жизнь. Своим профес-
сионализмом и самоотдачей они 
заложили фундамент успешного 
развития подразделения, обеспе-
чивающего бесперебойную работу 
завода. 

Эстафету старшего поколения 
подхватили молодые квалифици-
рованные кадры. Благодаря их 
стараниям своевременно достав-
ляются в заводские цехи необхо-
димые материалы, оборудование, 
получают готовую продукцию за-
казчики. Больше двадцати тысяч 
тонн составляет ежемесячный гру-
зооборот. 

Каждый работник цеха вносит 
неоценимый вклад в общее дело. 
Профессионально выполняют-
ся ремонты железнодорожного 
полотна, стрелочных переводов, 
вагонов и тепловозов. Цеховые 
мастера не только изготавливают 
запасные части, но и необходимую 
технику.

Благодарю вас за непростой 
труд, благодаря которому продол-
жается история 96-летнего цеха. 
Уверен, что каждый год вы будете 
встречать этот праздник с чув-
ством гордости за свою профессию 
и удовлетворением от достигнутых 
результатов.

Желаем вам крепкого здоровья, 
семейного благополучия, удачи. 
Спасибо за вашу преданность делу 
и вклад в развитие нашего завода!

С.А. Марченко, 
Генеральный директор 
ООО «Златоустовский 

металлургический завод»

(Продолжение. Начало на  стр. 1)
…Торжество набирает силу: от 

лица Губернатора Челябинской 
области поздравляет металлургов 
Златоуста Министр имущества 
Челябинской области Эльдар 
Эдеемович Белоусов:
— Предприятия горно-металлур-
гического комплекса были и оста-
ются стратегическим звеном и 
мощным фундаментом экономики 
Челябинской области, промышлен-
ной опорой страны и региона.  В 
условиях, когда Россия стремится 
к индустриальному суверенитету, 
металлурги уверенно выполня-
ют свои задачи, модернизируют и 
расширяют производство, реали-
зуют масштабные инвестицион-
ные проекты, повышая качество 
и увеличивая объемы выпускае-
мой продукции. Все это требует 
большой самоотдачи, высокого 
профессионализма. Я благодарю 
всех сотрудников предприятия за 
добросовестную работу, стальной 
характер и преданность выбран-
ному делу. Желаю всем причаст-
ным к развитию отрасли новых 
сил, крепкого здоровья, счастья, 
благополучия, мира и достатка в 
семьях. Предприятию — стабиль-
ной работы, надежных партнеров, 
успеха и процветания! 

Вместе с Генеральным дирек-
тором завода руководитель об-
ластного министерства вручает 
Почетные грамоты Губернатора 
и Благодарственные письма за-
водчанам, снискавшим уважение 
почти трехтысячного коллектива. 
Поздравления принимают О.П. Ту-
таев, старший мастер по ремонту 
оборудования прокатного цеха №1, 
А.Ю. Хрущев, заместитель главно-
го энергетика, Р.А. Сайфутдинов, 
оператор обдирочных станков 
прокатного цеха №3, М.А. Берна-
динер, начальник группы отде-
ла информационных технологий, 
П.Г. Серебряков, сталевар элек-
тропечи ЭСПЦ №2 и многие другие.

Благодарность Министра про-

мышленности, новых технологий и 
природных ресурсов Челябинской 
области объявляется К.В. Чугурову, 
старшему мастеру по ремонту обо-
рудования ЭСПЦ №2, К.М. Сушко, 
слесарю-ремонтнику прокатного 
цеха №1, К.М. Гибадуллину, элек-
тромонтеру по ремонту и обслу-
живанию электрооборудования 
ТКЦ. Почетную грамоту Мини-
стерства промышленности, новых 
технологий и природных ресур-
сов Челябинской области вручают 
Д.В. Мисякову, старшему мастеру 
ЦРМО.

Цветы, подарки, фото на память 
и бурные овации сопровождают 
каждый выход работников завода. 
Более 80 передовиков производ-
ства, внесших значительный вклад 
в деятельность предприятия, были 
поощрены в этот день заводски-
ми, правительственными и ведом-
ственными наградами различного 
уровня. С праздничной сцены по-
здравили заводчан с профессио-
нальным праздником Председа-
тель Законодательного Собрания 
Челябинской области Олег Викто-
рович Гербер, исполняющий обя-
занности Главы округа Олег Юрье-
вич Решетников, Председатель 
Собрания депутатов ЗГО Алексей 
Муратович Карюков, представите-
ли духовенства, профсоюза и дру-
гие гости.

Перемежают церемонию че-
ствования заводчан выступле-
ния творческих коллективов — 
шоу-группы «Баян-позитив», во-
кального проекта «Status-men» 
и школы танцев “Imperial House”.

Красноречивее всего о том, что 
праздник удался, говорят лица лю-
дей — улыбающиеся, оживленные. 
К вечеру на площади уже яблоку 
негде упасть.

В этот день на сцену пригла-
сили и заводских спортсменов. В 
честь Дня металлурга состоялись 
соревнования на кубок ЗМЗ по 
футболу. Сергей Александрович 
Марченко награждает призеров и 
победителя турнира. 

Бронзовый кубок ЗМЗ получают 
представители ЭСПЦ № 3 — капи-
тан футбольной команды Игорь 
Ильшатович Зиязетдинов и на-
чальник цеха Игорь Анатольевич 
Миколенко.

Серебряный кубок завода заво-
евала команда ЭСПЦ №2.  Награ-
ду вручает Генеральный директор 
капитану команды Сергею Анато-
льевичу Пузанкову и начальнику 
цеха Владимиру Викторовичу Ко-
малову.

Бурные овации звучат в честь 
победителя кубка ЗМЗ-2024 — 
команды прокатного цеха № 1. Ка-
питан команды Александр Юрье-
вич Богоявленский и исполняю-
щий обязанности начальника цеха 
Сергей Владимирович Глухов при-
нимают поздравления. Впереди 
новые спортивные победы!

В афише праздника — наибо-
лее интригующая страница. Кому 
повезет в розыгрыше призов от 
Златоустовского металлургиче-
ского завода? Юный гость празд-
ника становится правой рукой 
фортуны. Крутится барабан, и де-
сять счастливчиков-горожан полу-
чают памятные и полезные подар-
ки. Далее уже десять супер-призов 
разыгрываются среди заводчан.

Среди металлургов главный 
приз — современный телевизор 
достался Борису Ишбулатовичу 
Исхакову. 

— Событие приятное, что и го-
ворить. Мне первый раз повезло 
в лотерее. Выигрыш получала моя 
жена, я уезжал помогать родите-
лям в деревню. Как только Гузель 
сообщила — вернулся домой. Уста-
новил телевизор, уже смотрим. По-
дарок от завода добавил настрое-
ния. Поздравляли и коллеги —все, 
кто узнал о моей удаче. Для нашей 
семьи День металлурга праздник 
большой — на заводе работали и 
жена, и родственники. Сам отра-
ботал долгое время в огнеупорном 

цехе мастером по энергооборудо-
ванию. В 2022 году назначен га-
зовщиком в ЭСПЦ №3. Полжизни 
на заводе прошло, так что День 
металлурга отмечаю каждый год.

Возвращаясь в день празд-
ника хозяев огня и звонкого ме-
талла, нельзя обойти вниманием 
выступление музыкальной группы 
«На-На». Легендарный коллектив 
завоевал немало наград, премий 

и званий, проехав с гастролями 
почти по всей планете. Для зла-
тоустовцев в исполнении артистов 
прозвучали как старые любимые 
хиты, так и абсолютно новые пес-
ни. 

Кульминацией вечера стал 
грандиозный красочный салют. 
Звезды, так напоминающие искры 
металла, расцвели над городом в 
честь вашего труда, силы и талан-
та, металлурги!

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО УЧАСТКА 

ТРАНСПОРТНОГО ЦЕХА, ВЕТЕРАНЫ! 



Результаты работы завода 
комментирует и.о. начальника 
производственного управления 
завода Алексей Васильевич Ки-
коть:

— В минувшем месяце стале-
плавильным сектором завода про-
изведено 6311 тонн жидкой стали 
(94,5 процента). Не достиг стопро-
центного выполнения плана пер-
сонал ЭСПЦ №2. Результат работы 
второго электросталеплавильного 
— 5312 тонны (93,2 процента)

Коллектив третьего электро-
сталеплавильного цеха выполнил 
поставленные задачи. Сверх пла-
на выпущено 19 тонн качествен-
ной продукции. Немного отстал 
от обозначенного в плане участок 
электрошлакового переплава: 
при плане 1160 тонн произведено 
1148 тонн (99 процентов) Отлич-
но поработал персонал участка 
вакуумно-дугового переплава: на 
счету — 594 тонны (106,1процен-
та). Похвалы достойны и работни-
ки участка индукционных печей 
— план по выплавке на индукци-
онных печах 50 тонн, факт — 67.

Прокатчики стана «1150» спра-
вились в отчетном месяце с уста-
новленным заданием.  Горячий 
прокат стана при  плане 5200 тонн  
составил 5223 тонны.

«Хромает» производство на ста-
не «750». Частые неисправности  
оборудования и организационные 
промахи привели к невыполнению 
заданий ПРУ. 

Отлично сработал коллектив 
стана «400». Итог июля — 1417 
тонн (109,8 процента).

До выполнения плана по про-
изводству не хватило шесть тонн 
персоналу стана «280». В целом 
по сдаче товарной продукции на 
склад прокатчики первого цеха 
вышли на запланированный ру-
беж.

Семь тонн со знаком «минус» — 
итоговый результат производства 
товарной продукции молотового 
цеха. На участке кузнечнопрессо-
вого комплекса перевыполнены 
планы по откову и товарной сдаче 
на склад.

В термокалибровочном стоит 
отметить работу участка спецот-
делки. Вместо намеченных 27 тонн 
выпущено 33 тонны шлифованной 
стали.

Сдача товарной продукции со-
ставила в целом по заводу 3689 
тонн.

В августе предстоит отправить 
на склад 3715 тонн товарной про-
дукции.

ИТОГИ ИЮЛЯ ПОБЕДИТЕЛИ ТРУДОВЫХ 
СОРЕВНОВАНИЙ В ИЮЛЕ 2024 ГОДА

ЦЕХ НОМЕР 
СМЕНЫ

КОЛ-ВО
БАЛЛОВ

ЭСПЦ №2
1 место (начальник смены Н.А. Сандин) 
2 место (начальник смены Е.С. Петров) 
3 место (начальник смены Н.Р. Юмагулов)

Смена №2
Смена №3
Смена №1

75
70
60

ЭСПЦ №3 
Участок вакуумных печей 
Участок установок ЭШП 
Участок открытых электропечей, шихтовый и 
разливочный пролеты
Участок зачистки металла ТЗО 
Термический участок ТЗО

Бригада №4
Бригада №3
Бригада №1
Бригада №3
Бригада №4
Бригада №4

95
90
90
65

100
100

Прокатный цех №1
Участок стана «1150» (мастер С.А. Суворов)
Участок стана «750» (мастер Е.А. Томилов)
Участок стана «400» (мастер Н.А. Желтов)                      
Участок зачистки металла (мастер Д.О. Хабибуллин) 
Участок печей высокого отпуска (старший термист П.С. Шадрин)

Бригада №4
Бригада №1
Бригада №1
Бригада №3
Бригада №4

75
65
80
75
90

Прокатный цех №3
Участок отделки металла (мастер С.М. Скворцов)
Участок кузнечнопрессового комплекса (мастер В.В. Редькин)
Печной участок (мастер С.А. Полетахин)

Бригада №32
Бригада №80
Бригада №23

100
95

100

12 августа 2024 года | №7 (7870) 3

В РАБОЧЕМ РИТМЕ

ПРИДАЛИ СИЛ

В рамках программы снижения 
затрат и увеличения эффектив-
ности производства на заводе ве-
дется ревизия, сбор и вовлечение 
в производство негабаритного 
амортизационного лома, раздел-
ку которого производят при помо-
щи пресс-ножниц AKROS.  Уплот-
няющая способность агрегата с 
часовой производительностью в 
несколько десятков тонн позволя-
ет оптимизировать последующий 
процесс переплавки лома.

Пресс-ножницы были установ-
лены на территории копрового 
цеха и пущены в промышленную 
эксплуатацию осенью 2006 года. 

Оборудование поддерживается 
в рабочем состоянии, в том числе 
проведением капитальных ремон-
тов. 

Очередной капитальный ре-
монт был начат 22 июля. Бригадой 
ЦРМО  выполнены работы по при-
ведению в надлежащее состояние 
ножевой рамы с заменой верх-
них и нижних ножей. В машинном 
зале обновлены фильтры тонкой 
очистки, установлен датчик маг-
нитоломнобокового прижима маг-
нитофракционной боковой фрезы. 
Установлен насос низкого давле-
ния.

Предварительно силами УКС 
проведены планировка, снятие 
грунта, установление щебеночного 
покрытия и бетонирование подъ-
ездной площадки для автомобиль-
ного транспорта и перегружателя 
лома.

Пресс-ножницы AKROS верну-
лись в технологическую цепочку 
копрового цеха в запланирован-
ный срок — 29 июля.

Как отмечает руководство цеха, 
с вводом в эксплуатацию обнов-
ленного агрегата будет обеспече-
на бесперебойная работа по пе-
реработке лома на всех участках 
подразделения.

Завершен масштабный ремонт пресс-ножниц AKROS 
ПЛАНОВЫЙ КАПИТАЛЬНЫЙ

Ремонтные работы проведены в термокалибровочном цехе

Вернулся в строй станок 
А1751 №1, предназначенный для 
сплошной зачистки металла из 
прутков диаметром от 20 до 80 мм. 
Работы проводились в течение де-
сяти суток. За это время заменены 
редукторы, электродвигатели ме-
ханизма привода роликовых опор, 
электродвигатели механического 
привода шпинделя наждачного 
круга зачистных устройств. Про-
изведëн ремонт основных узлов: 
наждачной станции, валов шпин-
делей, прижимных роликов, роли-
ковых опор. Обновлены металло-
конструкции загрузочного стола с 
накопителем и приëмного кармана. 
Ремонта потребовал гидропривод 
механизма загрузки и сброса. Про-
изведена замена оборудования, 

входящего в состав гидравличе-
ской станции.

Перечисленные работы произ-
водились силами бригады ЦРМО с 
привлечением цеховых специали-
стов из числа работников ремонт-
ной службы: слесарей-ремонтни-
ков В.Ю.Киреева, С.Г.Евдокимова, 
С.А.Сычëва, станочника широкого 
профиля Л.Б.Лимановой. Значи-
мую лепту в обновление станка 
внесли электромонтеры М.Х.Муха-
метов, М.Х.Шакиров, Р.М.Загафу-
ранов, А.Н.Ситов, электрик участка 
С.Н. Сашко.

Выполненный ремонт обеспечит 
бесперебойную работу агрегата
производственной цепочки, исклю-
чит его аварийные простои.



Андрей Анатольевич из числа 
тех счастливчиков, кто не совер-
шал затяжного прыжка в профес-
сию — выбрал раз и навсегда ме-
таллургию.

— Хотя, если честно, пошел в 
техникум за компанию с друзьями, 
— признается Андрей Анатолье-
вич. — До сих пор работаю в пер-
вом прокатном с однокурсника-
ми — Александром Дорофеевым, 
Марселем Шумиловым, Михаилом 
Михляевым.

Практику проходил Андрей во 
втором прокатном цехе. Грохот, 
раскаленные ручьи металла, те-
кущие по рольгангам, не смутили 
новичка. Сразу понял, что прокат-
чику необходимы одновременно 
и решительность, и осторожность. 
С уважением смотрел на людей, 
не боящихся высоких температур 
и смело управляющих сложными 
механизмами. Мастер Вячеслав 
Михайлович Чулков, вальцовщи-
ки братья Дмитриевы — Алексей, 
Яков и Александр  — помогали и 
словом, и делом. К базовым зна-
ниям новичка прибавлялись те, 
что вынашиваются годами на ра-
бочей площадке. Практикант впи-
тывал советы, как губка. Резчик, 
клеймовщик, уборщик горячего 
металла — с разными профессия-
ми учился быть на «ты». Помогала и 
спортивная подготовка — со шко-
лы дружил с волейболом. Играл, 
как говорит сам, «полупрофессио-
нально».

Не проработав и года, Андрей 
Бурцев ушел в армию. Вернулся 
сержантом в 1995 году и, не раз-
думывая, вернулся в свой цех. В 
2001-м молодого специалиста пе-
ревели в первый прокатный цех, 
к которому присоединили стан 
«400». Работал вальцовщиком, в 
2014 году назначили мастером. 
Под начало Бурцева перешло три 
десятка работников — вальцовщи-
ков, резчиков, уборщиков горячего 
металла, операторов, нагреваль-
щиков, посадчиков. Чтобы выпол-
нить сменное задание, нужно четко 
расставить акценты в производ-
ственной цепочке, систематически 
контролировать производство и 
своевременно устранять возника-
ющие неполадки на оборудовании. 
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ТВОИ ЛЮДИ, ЗАВОД

 — С Олегом Бордуковым пять 
лет назад Министерскую грамоту 
получали. И опять встретились на 
сцене в праздник, — искренне изум-
ляется Александр Юрьевич. 

Кораблев в числе тех, кому в 
нынешнем июле присвоили зва-
ние «Почетный металлург». Этому 
событию предшествовали десятки 
лет, без сожаления отданных вто-
рому электросталеплавильному 
цеху. С его горячей жизнью по-
знакомился еще в детстве. Редкий 
парнишка, родившийся в прошлом 
веке и живший в районе подстан-
ции, хоть раз не бывал территории 
завода.

— Ходили за газировкой, чаем. 
Заглядывали в ЭСПЦ №2. Огонь, 
печи, брызги сверкают! Мужчины 
такие суровые и сильные… Меня 
впечатлило, запало в душу, — 
вспоминает мой собеседник.

Так что, окончив восемь клас-
сов в школе №25, не раздумывая 
подал документы в училище №28, 
готовившее кадры для метзавода. 
Парень с улицы Сталеваров хотел 
стать подручным и стал им. Произ-
водственная практика проходила 
в первом электросталеплавильном 
— цехе старом и с массой ручного 
труда.

— Всё на тачках надо было во-
зить. Печь, хоть и была самая ма-

ленькая, но требовала много.  На-
грузишь 150-200 килограммов и 
везешь. Все вручную подавали в 
печь. Тяжеловато было, конечно, с 
непривычки, ночью спать хотелось. 
Перед ночной сменой не спали, по-
гулять хотелось. Молодые были, — 
улыбается Александр Юрьевич.

Тогда к нему обращались без 
отчества, но отмечали в парне на-
пористость и желание узнать все, 
что касается сталеварения. Под-
держивали, что немаловажно, и в 
семье, где ценили рабочую косточ-
ку и верили в правильный выбор 
сына.

После защиты диплома в 1980 
году Александр устроился во вто-
рой электросталеплавильный, что 
было непросто — цех молодой, 
условия лучше, чем в ЭСПЦ №1. 
Начинал с подготовителя канав, 
осваивал азы производства ста-
ли. Месяц проработал — призвали 
в армию. Служил в ГДР водите-
лем-механиком БМП.

После армии и сомнений не воз-
никало — вернулся в ЭСПЦ №2. 
Работал сначала рядовым, потом 
старшим канавщиком. В 1994-м за-
нял место термиста-отжигальщика 
проката и труб. Учил всем премуд-
ростям профессии Виктор Горбу-
шин.  Не все давалось легко: надо 
было очень многое держать в па-

мяти, знать марки стали, характе-
ристики, параметры металла, тем-
пературу закалки. Все показатели 
необходимо строго выдерживать.

В смене термист один. Под его 
началом две камерные печи, пред-
назначенные для термообработки 
слитков. Настрой и корректировка 
температурного режима, наблюде-
ние за приборами, регулирующими 
подачу газа, правильная укладка, 
выгрузка обработанного металла 
— неполный перечень обязанно-
стей специалиста. 

— Сложности? — удивляется 
моему вопросу Александр Юрье-
вич. — Я с удовольствием на ра-
боту хожу. Прихожу — и как пти-
ца летаю. Всё уже знакомо, всех 
знаешь. Садим в печку металл 
разных марок. Отжигаем с разной 
температурой: где-то при 700 гра-
дусах, где-то при 820, где-то при 
880. Наши помощники — прибо-
ры КИПиА, выдающие диаграммы 
температур. Если не следить и не 
регулировать нагрев, слиток вый-
дет негодным. Отжиг применяется 
для того, чтобы изменить структуру 
металла, сделать его более эла-
стичным. При одной температуре 
отжигаем, при другой охлаждаем, 
потом отправляем в обдирку. Там 
производят зачистку поверхности 
и дальше — в прокатку. Еще зада-

ча — садим определенный металл 
в ямы медленного охлаждения. По-
том достаем и на отжиг отправля-
ем. Если отжиг не нужен — грузим 
в обдирку. 

Для Александра Юрьевича не 
осталось белых пятен в профессии. 
Все, кто знают его, подтвержда-
ют: свою работу освоил в полном 
объёме.  Брак по термообработке 
— редкий гость в цеховых пока-
зателях. Он мастер своего дела, 
в совершенстве знающий терми-
ческий процесс обработки стали. 
Ответственный, инициативный, 
требовательный к себе — это всё 
о нем, самом опытном работни-
ке, которому доверяют подготов-
ку новых кадров. Уже к десятку 
лет приближается стаж термистов 
ЭСПЦ №2 Руслана Закирова и Де-
ниса Антонова, прошедших школу 
Кораблева. 

— Сейчас печки вон какие! Кно-
почку нажал — она выкатывается. 
А раньше прежде чем печь вы-
катить, заслонку надо было кра-
ном зацепить, потом бежишь вниз 
выкатывать печь. А тут выкатил, 
уплотнил несгораемой ватой за-
твор и закатил. Стало намного 
легче, почти все на автоматике, 
кран нужен только для того, чтобы 
погрузить и разгрузить печь, — 
радуется Александр Юрьевич и с 

удовольствием отмечает перемены 
в родных стенах. Модернизирова-
ны обе печи, на которых работают 
термисты. Обновляется крановое 
и другое оборудование. Комфорта 
прибавляют отремонтированные 
раздевалки, душевые. Надежно 
хранят тепло новые пластиковые 
окна. 

За время работы нынешний 
Почетный металлург овладел вто-
рой специальностью — операто-
ра гидромолота. С помощью этой 
установки работники участка, на 
котором трудится Кораблев, разде-
лывают так называемые шлаковые 
«сундуки», пополняя шихтарник 
металлом, оставшимся в ковше по-
сле разливки.

Без работы Александр Юрьевич 
себя не мыслит и не изменял цеху 
даже в самые сложные для завода 
времена.

— Я, что называется, однолюб. 
Пришел тридцать лет назад в цех 
и работаю. Зачем судьбу испыты-
вать? — подводит итог разговора 
ветеран.

Верен он и своему увлечению — 
любит посидеть с удочкой в тиши-
не, отдохнуть на природе. Правда, 
рыбак он необычный: добычу часто 
отпускает — пусть плавает дальше!

У ПЕЧЕЙ НЕ ТОЛЬКО СТАЛЕВАРЫ

НАШЕ ДЕЛО ГОРЯЧЕЕ! 
Тридцать лет назад местом силы для Андрея Бурцева стал стан «400»

— Для меня самое главное — 
охрана труда. Наше дело горячее. 
Поэтому мастер должен следить 
за соблюдением правил техники 
безопасности, — подчеркивает Ан-
дрей Анатольевич.

И, конечно, мастер отвечает за 
производственный итог работы 
бригады. Не снимаются с повест-
ки дня требования к качеству вы-
пускаемой продукции — часть ее 
идет со стана на сорт, к заказчи-
кам.

— Помимо этого ползавода обе-
спечиваем заготовкой разных про-
филеразмеров круглого и квадрат-
ного сечения. Много видов полосы. 
Металл трудоемкий — нержавей-
ка, хромоникелевые марки стали. 
1300 тонн в месяц выдает стан, — 
добавляет Андрей Анатольевич.

В недавний профессиональный 

праздник нашего собеседника че-
ствовали в связи с присвоением 
звания «Почетный металлург».

— У Андрея Анатольевича не-
пререкаемый авторитет. Может 
сам встать на рабочее место и 
показать, как правильно выпол-
нять технологическую операцию  
— знает почти все профессии, вос-
требованные на стане. Ответствен-
ность — его основная черта. Как 
мастер, он должен многое успеть, в 
том числе организовать переброс-
ку металла, очередность посадки в 
печь. Он досконально изучил специ-
фику технологического процесса, что 
позволяет коллективу стабильно 
выполнять план. Андрею Анато-
льевичу первому в его смене при-
своили столь почетное звание, и 
награда совершенно заслуженна, 
— отзывается о коллеге старший 

мастер стана «400» Булат Фани-
льевич Валеев.  

Сам награжденный скромно 
оценивает свои достоинства. Счи-
тает, что все успехи держатся на 
людях.

— Отлично трудятся Дмитрий 
Владимирович Ворона, старший 
нагревальщик, Сергей Ильдарович 
Садыков, старший вальцовщик, 
Михаил Александрович Чащихин, 
вальцовщик, Сергей Викторович 
Фетисов, резчик. Да можно всю 
бригаду перечислить! — уверяет 
Андрей Анатольевич.

С большим уважением отзыва-
ется Бурцев о Рифате Тагировиче 
Зайнуллине. Ему 65, а найти заме-
ну такому клеймовщику трудно. Не 
многие молодые готовы мириться с 
горячими условиями. 

Работа требует недюжинного

здоровья. Поддерживать себя в 
форме помогает многим спорт. Ан-
дрей Анатольевич не исключение. 
Сколько побед помог одержать 
заводу и городу в волейбольных 
баталиях! А сейчас увлекся еще и 
дартсом.

Звание «Почетный металлург» 
стало в биографии Андрея Анато-
льевича не первой наградой. За 
результаты безупречного труда в 
2013 году Бурцеву вручили бла-
годарственное письмо Собрания 
депутатов ЗГО. А шесть лет спустя 
его поздравляли с награждением 
Почетной грамотой Министерства 
промышленности и торговли Рос-
сийской Федерации.

Точку в рабочей биографии, не-
смотря на горячий стаж, ставить 
Андрей Анатольевич не намерен. 
А родному стану, отметившему сто-
летний юбилей, желает обновле-
ния и трудового долголетия.

О своей профессии, рабочей чести и верности цеху — Александр Кораблев

Генеральный директор завода С.А. Марченко поздравил с присвоением звания «Почетный металлург»Генеральный директор завода С.А. Марченко поздравил с присвоением звания «Почетный металлург»
О.А. Бордукова, А.А. Бурцева, Р.А. Юмагулова, А.Ю. КораблеваО.А. Бордукова, А.А. Бурцева, Р.А. Юмагулова, А.Ю. Кораблева



се проектирования расположения 
кабинетов, оборудования, техни-
ческих коммуникаций, подбора 
мебели были учтены предложе-
ния работников ОИТ, для которых 
осуществлялась организация про-
странства. В результате стильный 
ремонт и функциональное напол-
нение новых помещений создают 
атмосферу для продуктивной ра-
боты. 

Перед отделом информацион-
ных технологий постоянно ставят-
ся новые задачи по обеспечению 
бесперебойной работы информа-
ционной инфраструктуры пред-
приятия, развитию цифровых 
технологий. Созданные условия, 

безусловно, будут способство-
вать эффективному труду наших 
IT-специалистов.

— Событие, которое не может не 
радовать, — отмечает Владимир 
Сергеевич Спиридонов, начальник 
ОИТ. — И ремонт завершен, и сервер-
ное оборудование полностью пере-
несено на новое место. Сейчас идет 
работа по его пусконаладке. Этот 
проект стал важным шагом к соз-
данию современных качественных 
условий для работы IT-специалистов 
и улучшению общей надежности и 
эффективности работы информаци-
онной инфраструктуры предприятия.

В ходе ремонта созданы ком-
фортные условия для работы 
сотрудников отдела информа-
ционных технологий: теперь они 
работают в одном здании, что 
способствует улучшению комму-
никации и взаимодействия между 
специалистами. 

В общем здании находится и 
сервер. Требований к помещению 
серверной довольно много. Для 
обеспечения безопасности и на -
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ЗНАЙ НАШИХ!

В ОСНОВЕ — СТАЛЬ

Седьмой Бушуевский бушевал
на площадке у ТРК «Тарелка» два 
выходных дня. Сырая и ветреная 
погода не охладила пыл гостей и 
хозяев Всероссийского фестиваля 
холодного и украшенного оружия. 
Яркое мероприятие открыла 27 
июля основатель «Фонда соци-
альных культурных и образова-
тельных инициатив 2020» Ирина 
Текслер.  Она отметила растущее 
число участников. Фестиваль тра-
диционно привлекает не только 
жителей Челябинской области, но 
и других регионов России. 

Пожелали, несмотря на нена-
стье, отличного настроения всем 
собравшимся на праздничной пло-
щадке депутат Законодательного 
собрания области Олег Садов-
ских и и.о. Главы Златоустовского 
округа Олег Решетников. Впро-
чем, горожане и гости и не думали 
унывать — было не только на что 
посмотреть, но и попробовать себя 
в деле, участвуя в мастер-классах. 
Добавляла настроения яркая кон-
цертная программа — на сцене 
выступили лучшие коллективы не 
только города, но и всей страны. 

…Многолюдно у стенда нашего 
завода. Вместе с сыном заглянула 
к металлургам гостья из Челябин-
ска Татьяна:

 — Мы с мужем и сыном прие-

хали специально на фестиваль. Я 
радиоэлектронщик, конструктор 
в прошлом.  Только прибыли, ос-
матриваемся. Начали знакомство 
с самой выдающейся продукции 
города, которую выпускает Злато-
устовский металлургический завод

Хозяева рады гостям и подроб-
но, используя макет, рассказывают 
о том, как приобретает эксклюзив-
ные качества металл под маркой 
ЗМЗ.

— Это участок внепечной обра-
ботки стали второго электростале-
плавильного цеха — печь-ковш и 
установка вакуумного рафиниро-
вания. — поясняет сотрудница ОТК 
Ольга Нестерова. — На дуговых 
электропечах выплавили металл, 
слили в печь-ковш, поставили на-
гревать с графитовыми электро-
дами. Сталевар с помощью пульта 
управляет процессом. Добавляет 
определенное количество ферро-
сплавов. После этого краном ковш 
доставляют на установку ВКР. С 
помощью вакуума металл освобо-
ждают от ненужных примесей, га-
зов, восстанавливают углерод.

Внимательно выслушав рассказ 
заводского специалиста, визитеры 
спешат  осмотреть соседние витри-
ны, чтобы еще больше узнать, чем 
живет сегодня предприятие с дол-
гой и славной историей.

Металлурги продемонстрировали свое мастерство на Всероссийском Бушуевском фестивале 

ДЛЯ ЦИФРОВОГО СЕРДЦА ЗАВОДА
В отделе информационных технологий завершен капитальный ремонт и установлено серверное оборудование

Посетители заводской экспози-
ции могли сфотографироваться в 
форме сталевара, сделать сувенир 
с логотипом предприятия и поуча-
ствовать в викторине. Для тех, кто 
только знакомится с металлургиче-
ским производством, вопросы по-
проще, а вот для работницы заво-
да Марии Викторовны Антоновой, 
проработавшей на ЗМЗ почти со-
рок лет, нашли задание посложнее. 
С ним она справляется на отлично 
и получает заслуженный приз.

— Цель нашего участия во 
Всероссийском фестивале — рас-
сказать о металлургии и её про-
фессиях, о нашем производстве, 
показать, насколько оно интерес-
но. В одной из витрин представле-
но все необходимое для выплавки 
стали и сплавов: образцы метал-
лолома, ферросплавов, допол-
нительных материалов. Схема с 
подсветкой демонстрирует произ-
водственную цепочку: подготовку 
шихты, выплавку, разливку, прокат, 
ковку, нагрев, обработку на стан-
ках — всё до получения готовой 
продукции. Ее образцы на следую-
щей витрине, включены основные 
виды сортамента. В соседней па-
латке — действующий макет одно-
го из основных участков ЭСПЦ №2.

 Это не первый опыт участия за-
вода в Бушуевском фестивале. В 
этом году расширили возможности 
для знакомства с деятельностью 
предприятия,— посвятила в под-
робности Наталья Александровна 
Невраева, директор по персоналу 
ООО «ЗМЗ».

Сотрудники отдела социального 
развития и члены совета молодых 
специалистов — активные и ответ-
ственные участники мероприятия. 
Несмотря на большое количество 
посетителей заводского стенда, 
они уделяли каждому внимание, 
доходчиво рассказывали о метал-
лургии и отвечали на вопросы о 
предприятии.

Металлурги за два фестиваль-
ных дня раскрыли секреты своего 
мастерства, рассказали о горячем 
производстве и поделились опы-
том и знаниями. До новых встреч, 
Бушуевский! 

дежности работы оборудования 
установлены системы автома-
тизированного пожаротушения, 
двойная защита от затопления 
— дренажные насосы и датчики 
протечек. Современная система 
кондиционирования в автомати-
ческом режиме поддерживает за-
данные температуру и влажность 
в помещении.

Мастерская по ремонту ком-
пьютеров не только отремонтиро-
вана, но и оснащена новым специ-
ализированным оборудованием, 
обеспечивающим эргономику тру-
да специалистов для сокращения 
сроков обслуживания техники.

Отдельное внимание было уде-
лено кабинету по работе с кар-
триджами. Светлая и просторная 
мастерская оборудована совре-
менной системой фильтрации, что 
обеспечивает удобство, безопас-
ность и экологичность работы с 
расходными материалами при за-
правке картриджей. Разделение 
грязной и чистой зоны позволяет 
минимизировать риски загрязне-
ния и повышает общую санитар-
ную безопасность.

Теперь весь отдел информа-
ционных технологий расположен 
ближе к центру завода, что делает 
его более доступным для сотруд-
ников отдела и коллег из других 
подразделений. Вход в ОИТ пере-
несен на фасадную сторону зда-
ния и сразу заметен. 

Важно отметить, что в процес-

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ
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ТЕМА ДНЯ

СОВРЕМЕННО И НАДЕЖНО
Продолжается реализация программы повышения энергоэффективности производства

Обновленное складское поме-
щение №5 стало больше похоже 
на специализированный супер-
маркет, где быстро и эффективно 
ведется работа.

— Естественно все началось с 
ремонта. В большом помещении 
площадью более 300 м² отремон-
тировали потолок, значительно 
расширили окно для приема и 
выдачи ТМЦ, залили новые полы, 
сделали мощное освещение, изго-
товили и установили новые стел-
лажи. Здесь четко отсортированы 
по виду, размерному ряду и сезо-
ну зимняя и летняя спецодежда, 
обувь, средства индивидуальной 
защиты, каски, перчатки. Образцы 
обуви и одежды разложены как на 
витрине. В номенклатуре множе-
ство наименований материалов и 
вещей, и все они заняли свое ме-
сто на полках стеллажей. В этом 
году планируется закуп самоход-
ного штабелера с электрическим 
аккумулятором, он облегчит труд 

кладовщиков, — отметил Сергей 
Алексеевич Кривопалов, началь-
ник ЦПП.

Сегодня на предприятие спец-
одежда поступает тоннами. Тысячи 
работников обеспечиваются необ-
ходимой одеждой, обувью, сред-
ствами защиты и гигиены.

— Новая система хранения и 
выдачи спецодежды значительно 
упростила рабочий процесс. При-
менение грузоподъемного меха-
низма, такого, как электророхля, 
позволило нам структурировать 
работу склада за счет мобильно-
сти погрузки и разгрузки. Теперь 
на сортировку уходит меньше вре-
мени, — дает оценку новшествам 
Лилия Дифкатовна Аристова, 
кладовщик участка технологиче-
ского снабжения ЦПП. 

 Получивший путевку в новую 
жизнь склад оснащен всей необ-
ходимой оргтехникой, введена си-
стема штрихкодирования, что де-
лает работу более  оперативной и 
удобной.

— После того как промаркиро-
вали все стеллажи, гораздо легче 
стало ориентироваться на складе, 
— рассказывает коллега Аристо-
вой Юлия Сергеевна Кузнецова. 
— Отдельно от общего склада ор-
ганизовали зону приемки ТМЦ по 
количеству и качеству. Даже обно-
вили примерочную.

В эти дни близятся к заверше-
нию работы по автоматизации 
учета ТМЦ при помощи усовер-
шенствованного программного 
обеспечения с обширным функциона-
лом для оптимизации работы скла-
да.

Модернизация склада — одно 
из мероприятий ЗМЗ, направ-
ленных на создание комфортных 
условий труда для своих сотруд-
ников, гарантия качественного 
хранения и своевременной выдачи 
спецодежды, средств индивиду-
альной защиты.

К ДЕЛУ ПОДОШЛИ ПРОФЕССИОНАЛЬНО
Разработан и реализован проект модернизации склада хранения, выдачи спецодежды и средств индивидуальной защиты

Рациональное использование 
энергоресурсов — одна из приори-
тетных задач, стоящих перед пред-
приятием. О недавно проведенных 
масштабных мероприятиях рас-
сказывает главный энергетик за-
вода Андрей Викторович Гуськов:

— В молотовом цехе заверше-
на плановая реконструкция осве-
щения участка зачистки и отделки 
металла и ковочного пролета. Мо-
дернизация освещения проведена 
в соответствии с современными 
стандартами и требованиями без-
опасности труда. Неэффективные 
лампы ДРЛ заменены на совре-
менные светодиодные светиль-
ники. Нормы освещенности, из-
меренные после реконструкции, 
полностью соответствуют санитар-
ным требованиям, что гарантирует 
безопасные и комфортные условия 
производственной деятельности. 
Персонал цеха, особенно кранов-
щики и стропальщики, отметили 
улучшение видимости и комфорта 
на рабочих местах.

Стоит отметить, что светоди-
одные технологии не только обе-
спечивают более яркий и равно-
мерный свет, но и способствуют 
экономии электроэнергии, что яв-
ляется важным аспектом деятель-
ности предприятия. Реконструкция 
освещения в молотовом цехе — 
еще один шаг на пути к созданию 
безопасной и комфортной рабочей 
среды для сотрудников завода.

Большой объем работ проде-
лан по модернизации оборудо-
вания паровой котельной №7 в 
прокатном цехе №1, которая обе-
спечивает тепловой энергией по-
сты управления и обжимные кле-
ти на четырех прокатных станах 
цеха в холодный период времени. 
В связи с определением необходи-
мости  ремонта для обеспечения 
надежности дальнейшей эксплуа-
тации требовалась замена обору-
дования. С мая по июнь заводские 
специалисты решали эту задачу. 
Были выполнены значительные 
работы по демонтажу старого 
оборудования и установке нового 
— котельная система полностью 
восстановлена. Весь процесс орга-
низовали с максимальной эффек-

тивностью, чтобы минимизировать 
время простоя.

Снятие и установка крыши ко-
тельной, демонтаж оборудования 
производились силами собствен-
ных специалистов. Работники УКС 
разбирали металлоконструкции, а 
паросиловики и ремонтники про-
катного цеха № 1 демонтировали 
все оборудование, включая сам ко-
тел и накопительный бак. Для вы-
полнения работ были задействова-
ны специальная техника и кран.

Взамен изношенного было уста-
новлено современное оборудова-
ние: котел марки «Лаварт», шкаф 
управления, деаэратор, экономай-
зер, вспомогательное оснащение 
— всё отличается улучшенными 
характеристиками и повышенной 
производительностью, обеспечи-
вает бесперебойную поставку пара 
на все станы цеха. Немаловажно и 
то, что новая «экипировка» котель-
ной экономична в расходе топли-
ва. Это влечет за собой   снижение 
расходов на энергоносители и от-
вечает современным экологиче-
ским стандартам, снижая выбросы 
в атмосферу.

Значительные перемены косну-
лись и центральной распредели-
тельной подстанции № 44, которая 
играет ключевую роль в распреде-
лении высоковольтного напряже-
ния по всему заводу. 

На каждой электрической под-
станции завода основным элемен-
том защиты высоковольтных цепей 
являются силовые выключатели. 
Очевидно, что к столь ответствен-
ному элементу системы электро-
снабжения предъявляются жёст-
кие требования. Установленные 
ранее выключатели  выработали 
свой ресурс и нуждались в замене.

 С развитием коммутационной 
электротехники в сетях 6-10 кВ на 
смену маломасляным выключа-
телям пришли вакуумные выклю-
чатели, которые в настоящее вре-
мя вытесняют своих “собратьев” 
в структуре распределительных 
сетей. Особенности конструкции 
современных выключателей за-
ключаются в использовании ва-
куумных камер сравнительно не-
больших размеров и применении 

глубокого вакуума (давление в 
камере составляет порядка 5x10-5 
мм.рт.ст.) в качестве среды для га-
шения дуги. Было принято решение 
о модернизации выключателей для 
обеспечения бесперебойного элек-
троснабжения производственных 
мощностей.

Работы по замене выключате-
лей проводились специалистами 
ЦСиП в сжатые сроки, без останов-
ки производства. Были демонти-
рованы масляные выключатели и 
установлены современные вакуум-
ные, которые отличаются высокой 
надежностью, экологичностью и 
удобством в эксплуатации. Первые 
месяцы эксплуатации показали за-
метное снижение риска аварийных 
ситуаций и перебоев в электро-
снабжении. Все работы были вы-
полнены в строгом соответствии с 
техническими требованиями и нор-
мами безопасности.

Модернизация центральной рас-
пределительной подстанции №44 
— важный шаг на пути к созданию 
современной и надежной энерге-
тической системы завода, которая 
обеспечит стабильную поставку 
электроэнергии на все производ-
ственные площадки завода.



12 августа 2024 года | №7 (7870) 7



12 августа 2024 года | №7 (7870)8

О САМОМ РАЗНОМ

НА ПОЛЕ «СТАЛЬНЫЕ» БОЙЦЫ 

16 и 17 июля спортивный зал СК 
«Строитель» превратился в арену 
настоящих футбольных баталий

Ежегодный традиционный Ку-
бок Златоустовского металлурги-
ческого завода по мини-футболу, 
приуроченный ко Дню металлур-
га, собрал четыре команды: ТКЦ, 
прокатного цеха №1, ЭСПЦ №2 и 
ЭСПЦ №3. На поле вышли не про-
сто коллеги, а настоящие бойцы, 
жаждущие победы!

С первых минут игры закипе-
ли нешуточные страсти. Быстрый, 
динамичный футбол, где каждый 
пас, каждая обводка и каждый 
удар — это сражение за победу! 

Команды демонстрировали высо-
чайшее мастерство и несгибаемый 
командный дух, который заставлял 
болельщиков с замиранием сердца 
следить за игрой.

По итогам двух дней напря-
женной борьбы Кубок завоева-
ла команда прокатного цеха №1. 
Их игра — это идеальный баланс 
между мощью, тактикой и мастер-
ством. Они доказали, что настоя-
щая команда может победить даже 
самого сильного противника.

Второе место заняла команда 
ЭСПЦ № 2, третье — ЭСПЦ № 3. 
Все участники показали отличный 
футбол, доказав, что на заводе ра-
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От всей души!
Администрация, профсоюзный Администрация, профсоюзный 

комитет, совет ветеранов и коллек-комитет, совет ветеранов и коллек-
тив ЦЗЛ поздравляют с юбилеемтив ЦЗЛ поздравляют с юбилеем  
Людмилу Александровну Бояр-Людмилу Александровну Бояр-
шинову, Галину Николаевну Гри-шинову, Галину Николаевну Гри-
горьеву, Татьяну Владимировну горьеву, Татьяну Владимировну 
Данилову, Валентину Георгиевну Данилову, Валентину Георгиевну 
Кучину, Булата Габдульяновича Кучину, Булата Габдульяновича 
Рахматуллина, Варвару Дмитри-Рахматуллина, Варвару Дмитри-
евну Романову, Беллу Николаев-евну Романову, Беллу Николаев-
ну Лебедеву.ну Лебедеву.

******
Совет ветеранов металлургиче-Совет ветеранов металлургиче-

ского района сердечно поздрав-ского района сердечно поздрав-
ляет с юбилеемляет с юбилеем Зою Ильиничну  Зою Ильиничну 
Неволину, Бориса Викторовича Си-Неволину, Бориса Викторовича Си-
доренко, Игоря Федоровича Пер-доренко, Игоря Федоровича Пер-
мякова, Владимира Павловича мякова, Владимира Павловича 
Цуралева, Галину Петровну Болды-Цуралева, Галину Петровну Болды-
реву, Ивана Романовича Кобелева, реву, Ивана Романовича Кобелева, 

Надежду АлексанНадежду Александровну Гера-дровну Гера-
симову, Надежду Ивановну Ле-симову, Надежду Ивановну Ле-
бенкову, Василия Владимирови-бенкову, Василия Владимирови-
ча Рыбкина, Виктора Петровича ча Рыбкина, Виктора Петровича 
Ковшевникова, Вадима Юрьеви-Ковшевникова, Вадима Юрьеви-
ча Подвального, Марию Семенов-ча Подвального, Марию Семенов-
ну Беликову, Николая Василье-ну Беликову, Николая Василье-
вича Вершинина, Нину Егоровну вича Вершинина, Нину Егоровну 
Тишкину, Нину Александровну Тишкину, Нину Александровну 
Юркину, Таисию Тимофеевну Ша-Юркину, Таисию Тимофеевну Ша-
рикову, Владимира Васильевича рикову, Владимира Васильевича 
Воробьева, Петра Михайловича Воробьева, Петра Михайловича 
Уварова, Людмилу Александров-Уварова, Людмилу Александров-
ну Бралгину, Евдокию Николаев-ну Бралгину, Евдокию Николаев-
ну Конькову, Юрия Алексеевича ну Конькову, Юрия Алексеевича 
Танцырева, Галину Николаевну Танцырева, Галину Николаевну 
Сафронову, Екатерину Никифо-Сафронову, Екатерину Никифо-
ровну Русакову, Надежду Нико-ровну Русакову, Надежду Нико-
лаевну Офицерову, Любовь Ген-лаевну Офицерову, Любовь Ген-
надьевну Тайирову.надьевну Тайирову.

Состоялся Кубок ЗМЗ по мини-футболу

Этот день отмечают люди, кто 
пропагандирует здоровый образ 
жизни, кто черпает энергию в за-
нятиях спортом и видит в этом силу, 
позитив и активное долголетие.

Златоустовский металлурги-
ческий завод — предприятие, где 
особое внимание уделяется здоро-
вью сотрудников. Популяризация 
спорта, физкультуры — одно из ос-
новных направлений социальной 
политики.

Металлурги поддерживают тес-
ные и плодотворные связи со мно-
гими спортивными организациями 
города, помогая достижению от-
личных результатов в самых зна-
чимых состязаниях. Мы гордимся 
профессиональными победами 
наших земляков, прославляющих 

родной город на региональном, 
всероссийском и международном 
уровнях. 

Абсолютно уверен, что высоких 
спортивных достижений не бывает 
без малых побед. Ежегодно работ-
ники всех подразделений завода 
соревнуются в различных видах 
спорта, демонстрируют команд-
ный дух и стремление к победе, 
участвуя в заводской спартаки-
аде. Лучшие команды достойно 
представляют ЗМЗ на городских 
соревнованиях. Радует, что с каж-
дым годом количество участников 
спортивных мероприятий растет. 
Это свидетельство того, что спорт 
становится неотъемлемой частью 
корпоративной культуры.

В День физкультурника от всей 

души поздравляю всех привер-
женцев здорового образа жизни и 
благодарю тех, кто неравнодушен 
к спорту. Каждый из вас вносит 
свой вклад в создание сплоченной 
заводской команды. Без сомне-
ния, спорт — это не только способ 
поддерживать физическую форму, 
но и возможность завести новые 
знакомства, укрепить дружеские 
связи. Давайте вместе сделаем 
Златоустовский металлургический 
завод местом, где спорт и здоровье 
становятся частью повседневной 
жизни!

С.А. Марченко, 
Генеральный директор 
ООО «Златоустовский 

металлургический завод»

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ,
ПОЗДРАВЛЯЮ ВАС С ДНЕМ ФИЗКУЛЬТУРНИКА!

ПОЛЕЗНОЕ ДЕЛО
После ремонта и оснащения но-

вых помещений отдела информа-
ционных технологий образовалось 
значительное количество исполь-
зованных упаковочных материа-
лов. Силами сотрудников админи-
стративно-хозяйственного отдела 
ЗДУ были организованы сбор и 
вывоз картонной упаковки.

Картон — ценное вторсырье 
и утилизируется полностью. 

После его переработки не остается 
токсичных отходов. При этом весь 
процесс получения продукции из 
переработанного картона более 
безопасен для окружающей среды, 
чем изготовление бумаги. В нашем 
городе есть пункты приема втор-
сырья. Их использование — важ-
ный шаг к формированию экологи-
ческой культуры.

ботают не только профессионалы, 
но и настоящие спортсмены.

— Особого внимания заслужи-
вают лучшие бомбардиры турнира: 
Георгий Слепов из ТКЦ и Игорь Зи-
язетдинов из ЭСПЦ №3, забившие 
по четыре гола. За ними следуют 
Александр Богоявленский из про-
катного №1 и Кирилл Тарбулатов 
из ЭСПЦ №2 — оба авторы трех го-
лов,— прокомментировал Максим 
Валерьевич Усанов, специалист 
отдела социального развития.

Кубок ЗМЗ по мини-футбо-
лу стал не просто традиционным 
спортивным событием, он укрепил 
связи между подразделениями 
завода, доказав, что командный 
дух и спортивный азарт могут 
объединять людей. За эти два дня 
сотрудники смогли не только по-
соревноваться, но и пообщаться, 
обменяться опытом и просто отлич-
но провести время.

Заслуженные награды побе-
дителям вручил Генеральный ди-
ректор Сергей Александрович 
Марченко на торжественном ме-
роприятии, посвященном Дню ме-
таллурга. Поздравляем победите-
лей, благодарим всех участников 
и с нетерпением ждем следующего 
турнира!


